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самыйаш м  ж

ВЧЕРА на кортах Ташкентского теннисного центра состоялась 
церемония официального открытия 31-го чемпионата Азии 
по теннису, в которой принял участие хоким города Ташкента 
Р. Шоабдурахмонов.
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Плодотворные

ПАНОРАМА
ДНЯ

ГОТОВЫ 
К СТРАДЕ

Как сообщили в Ташкен
тском областном объедине
нии машинно-тракторных 
парков, на линейке готовно
сти находятся все 200 хлоп
коуборочных комбайнов 
“ Кейс", которые выйдут на 
плантации в первые дни ок
тября и до конца уборочной 
страды соберут 72 тысячи 
тонн хлопка-сырца с 28 ты
сяч гектаров.

Сергей ЛИ,
наш корр.

Для начала небольшой эк
скурс в историю. Ситуацию, в 
которой еще недавно пребы
вало некогда одно из крупней
ших производств сельхозма
шиностроения республики, 
иначе, как критической, не 
назовешь. Предприятие, на 
котором привыкли гордиться 
тем, что выпускаемые здесь 
хлопкоуборочные машины и 
другая сельскохозяйственная 
техника работают далеко за 
пределами Узбекистана, пос
ле распада бывшего Союза в 
силу многих объективных и 
субъективных причин не смог
ло, даже изменив форму соб
ственности и став акционер

ным обществом, "вписаться" в 
систему рыночных отношений 
и в последние годы баланси
ровало на фан и банкротства. 
Резкий спад производства при
вел к тому, что ряд цехов прак
тически остановился, а в дру
гих жизнь едва теплилась. Нет 
в достатке работы — нет и де
нег. Финансовые проблемы 
обострились до того, что до 
полугола задерживалась выда
ча заработной платы работни
кам предприятия. Стали ухо
дить специалисты, причем не 
только те, кто попал под со
кращение. И самое главное — 
никто не видел перспектив 
выхода из критической ситуа
ции. Одним словом, тупик...

(Окончание на 2-й стр.)

Информационные 
технологии: есть что 
показать, есть над 
чем подумать

ЖЕМЧУЖИНА
КАРНАБСКОЙ

СТЕПИ
Специалисты НК "Узбекту-

I  ризм" намерены включить лосе- 
| шение селения Тим, располо
женного в Карнабской степи 

#  Нурабадского района Самаркан
дской области, в перечень оте
чественных туристических мар
шрутов, которые будут представ
лены на девятой Международ
ной туристической выставке-яр
марке в Ташкенте в октябре ны
нешнею года. Некоторые исто
рики склонны считать, что че
рез Тим проходила одна из ма
гистралей Великого шелкового 
пути. Сохранившиеся здесь до 
наших дней уникальные памят
ники зодчества XI—XII веков 
(мавзолей Араб-ата и Ак-мечеть) 
представляют исключительную 
историческую ценность.

ИСТОРИКИ  
ВСТРЕТИЛИСЬ 
В АНДИЖАНЕ
Дом андижанского профес

сора, председателя областного об
щества историков Сайфиддин- 
ходжи Джалилова стал местом 
встречи ученых-историков Узбе
кистана и Японии. К нему из 
Страны восходящего солнца при
ехали профессора Минори Сава
ла, Хиссао Комацу и их ученица 
Яйои Кавахара, которая после 
успешного окончания факульте
та фарси Токийского универси- 
тета повышает свою квалифика
цию в Ташкентском институте 

. востоковедения. С. Джалилов рас
сказал японским коллегам о Ба
буре, его учителе — ученом-бо- 
гослове Махмуде Аъзаме, кото
рый какое-то время жил в Анди
жане. В гостях у Джалилова по
бывала также профессор Воеин- 
дийского центра научных иссле
дований доктор Жетона Баши.

Предложение Китая

Новыо задачи
альянса

Организация НАТО, созданная 
полвека назад для организации 
миропорядка в условиях “холод
ной войны”, в настоящее время 
видит свою новую функцию в 
борьбе с глобальной нестабильно
стью. С таким заявлением высту
пил новый руководитель Северо
атлантического альянса — глава 
МИД Нидерландов Яап ле Хооп 
( хеффер, который официально 
займет пост Джорджа Робинсона 
в январе 2004 года. "Теперь нашим 
врагом не является традиционный 
противник, но врагом может яв
ляться, например, международ
ный терроризм, врагом может яв
ляться нестабильность, врагом 
может быть недостаточный уро
вень безопасности, вот в чем при
чина того, что НАТО присутствует 
в Афганистане, что НАТО поддер
живает польские войска в Ираке", 
— заявил Схеффер, "Альянс так
же важен, так же жив и боеспо
собен, как и всегда", отмечает 
Кешегс,

ЦОАЬ 
восстановление

Ирака
Президент США Джордж 

Буш предложил план восстанов
ления Ирака стоимостью 20,3 
миллиарда долларов. В эту сумму 
входят и средства на создание в 
стране "музея жестокости" Сад
дама Хусейна, помощи иракцам 
в изучении английского языка, 
а также создания почтовых ин
дексов для иракских городов, 
пишет Капш СНу.сот. Доку
мент, оказавшийся в распоряже
нии АР, был предложен на рас
смотрение Конгрессу США И/ 
как предполагают, может быть 
одобрен уже на следующей не
деле. В нем оговариваются сред
ства, необходимые на восста
новление Ирака и Афганистана, 
всего около 87 млрд. долларов. И 5 
них 20,3 млрд. долларов пой* 
дут на восстановление Ирака, 
а 66 млрд. долларов необходи
мы для обеспечении действий 
военных в обеих странах.

ПОГОДЕ...
О Б Е Щ А Ю Т

Д О Ж Д Ь
. Дневная температура возду

ха сегодня: по Каракалпакста- 
ну и Хорезмской области — 15 
—20 градусов тепла; по Бухар
ской и Навоийской областям
— 17—22 тепла; по Кашкада
рьинской и Сурхандарьи некой 
областям — 22—27 тепла; по 
областям Ферганской долины
— 18—23 тепла; по Ташкентс
кой, Сырдарьинской. Джизак
ской и Самаркандской облас
тям — 17—22 тепла.

В столице республики пере
менная облачность, возможен 
слабый дождь. Ветер восточ
ный, 5—Ю м/с. Температура 
воздуха ночью 9—11 градусов 
тепла, днем — 20—22 тепла.

# НзродйХа

В Узбекистане началась подписная кампания 
на периодическую печать. На этом снимке 
фотообъектив Абдумутала Маткаримова 
запечатлел за работой киоскера 23-го 
киоска Намангана Убайду Мавлонову.
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Вкусный и полезный хлеб
В Ташкенте прошла презентация новой хлебной продукции "Навруз" 

и "Кувват", которая производится по российской технологии.
Шахноза ТУРАБЕКОВА.

На территории бывше
го первого хлебозавода, а 
ныне ОАО "Тансик нон", 
совместно с узбекско-рос- 
сийским СП "1)0 КА
ТО КЕБ КОКРОКАТ51Г
сегодня выпекают лечеб
ный сорт хлеба. Основны
ми его компонентами яв

ляются зерна проросшей 
пшеницы и ржи. Надо от
метить, что технология 
производства такого хлеба 
достаточно сложная. Ведь 
после того, как зерна про
растут, они проходят ряд 
подготовительных этапов. 
И лишь затем поступают в 
горячие печи для выпечки.

Извест но, что такой хлеб

оказывает целительное воз
действие, являясь в свою 
очередь и диетическим про
дуктом. Он рекомендован 
для больных гипертонией, 
ишемической болезнью сер
дца, диабетом и другими за
болеваниями. Данное произ
водство запатентовано и 
имеет заключения специа
лизированных ведомств.

Издается с 1

Андрей КИМ, 
наш корр.

Саму церемонию, од
нако, уже предваряли 
встречи теннисистов, 
проходившие на протя
жении трех дней. Причем 
не только в квалифика
ционном туре, но и в 
рамках первого круга основ
ного розыгрыша.

Квалификационный тур 
проходил только среди пре
тендентов в мужской части 
чемпионата, и участие в нем 
принимали преимущественно 
узбекистанцы: из 16 тенниси
стов 12 выхолили под флагом 
нашей страны. Поэтому нико
го и. не удивил итог двухраун- 
дового отбора, в результате 
которого все четыре свобод
ных места в “основе” заняли 
наши земляки — Олег Огоро
дов, Дмитрий Мазур, Иван 
Кокурин и Денис Салимсаков. 
Таким образом, узбекистанс
кое представительство в муж
ской сетке стало еще более

представительным. Четверо “сме
лых” из отбор;! присоединились 
к Вадиму Куценко, Сарвару Ик- 
рамову, Денису Исаеву и Мура
ту Иноятову. Но из 32-х тенни
систов основы зарегистрирова
но не восемь, а девять хозяев 
чемпионата континента. Дело в 
том, что в последний момент 
“успел заскочить в уходящий по
езд” еще один наш перспектив
ный и подающий надежды тен
нисист Важа Узаков, занявший 
место отказавшегося от участия 
в турнире монгола Сурхжаргала 
Сухбаатара.

Фото Рашида ГАЛИЕВА.

(Окончание на 4-й стр.)

Пять лет —
Ирина СЕРЫХ, наш корр.

В столичном отеле "Ле Меридиан" со
стоялось торжество по случаю празднова
ния пятилетия Гете Института Интер На- 
тионес в Ташкенте. В своем выступлении 
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Федеративной Республики Германия Мар
тин Хеккер, в частности, отметил, что за 
время существования института под руко
водством его директора Элизабет Латтаро 
проведена серьезная языковая работа, осу
ществлено множество рагличных программ. 
Среди проводимых акций посол особо под
черкнул мероприятие, организованное ин
ститутом по случаю десятилетнего юбилея 
подписания соглашения о городах-побра- 
тимах Ташкенте и Берлине.

— Я хорошо помню тот день, когда наш 
институт начал свою работу, — рассказа-

начало пути
ла доктор Латтаро. — К его открытию мы 
приурочили выставку "Время — слова”, на
глядно демонстрировавшую, как немцы 
оценивают и понимают свою непростую ис
торию.

Конечно, за пять лет институт вырос. Нам 
удалось многого достичь в языковой сфе
ре, Создать хорошую библиотеку, провести 
различные культурные программы. Во мно
гом это заслуга и моих коллег, которые так
же приложили для этого все усилия.

На юбилейном вечере присутствующим 
гостям был представлен и новый директор 
Гете Института Интер Натионес Ташкент. 
Элизабет Латтаро, которая теперь возгла
вит подобное учебное заведение в Брази
лии, сменит Кристиана Гюнтер. Новый ру
ководитель, приехавшая в Узбекистан из 
Иерусалима, приступит к работе уже в 
ноябре.

Мое представление о компрессорном цехе Чирчикского АООТ “Завод Узбекхиммашп мало 
совпало с тем, что мне посчастливилось увидеть. Под высокими сводами производственного 

помещения находилось настолько крупногабаритное оборудование, что кран — балка с ее 
подъездными путями вполне вписывалась в такой интерьер. У станка по расточке валов (так и 
хочется написать слово истанокп с большой буквы -  настолько он велик) мы застали обычную 
производственную ситуацию. Инженер цеха Куват Кабулов и оператор Нуритдин Мирзаякубов

готовили вал будущего насоса к этой важной операции.
Людмила ГОРБУНОВА.

— Здесь нужна предельная точность и высо
кое мастерство расточника. Это ведь самая глав
ная деталь насоса. На миллиметр ошибись — и 
вся работа насмарку, — объясняет Куват, лов
ко орудуя промерочными инструментами. — А 
тут и сроки поджимают, выполняем большой 
заказ для строящегося Кунградского содового 
завода. В суммарном выражении он составляет 
около двух миллиардов сумов.

На заводе считают, что побольше бы таких 
заказчиков, хотя без работы на “Узбекхимма- 
ше” никогда не сидели. Умели постоянно ос

таваться на плаву, сохранять потребителей, 
деловых партнеров и, что немаловажно, ос
новной костяк квалифицированных рабочих. 
Благодаря умелому руководству всегда шли, 
как говорится, в ногу со временем.

НА СНИМКЕ: инженер Куват Кабулов 
(на переднем плане) и оператор Ну
ритдин Мирзаякубов за расточкой вала 
будущего насоса.

Фото Рашида ГАЛИЕВА.
’М-.

(Окончание на 2-й стр.)

встречи
Члены пребывающей в нашей стране делегации во главе 

с председателем польско-узбекской парламентской группы 
Сейма (парламента) Республики Польша Элжбетой 
Радзишевска встретились с заместителем Премьер- 

министра Республики Узбекистан, председателем 
Агентства по внешним экономическим связям

Эльером Ганиевым.
Во время беседы обсужда

лись вопросы расширения 
экономического сотрудниче
ства между Узбекистаном и 
Польшей.

В ходе встречи с мини
стром обороны Кадыром Гу- 
ломовым гости обменялись 
мнениями о развитии воен- 
но-технического сотрудниче
ства между нашими страна
ми.

Представители Сейма бе
седовали также с профессо
рами и преподавателями, со 
студентами факультета меж
дународной журналистики 
Узбекского государственно
го университета мировых 
язы ков, изучающими 
польский язык.

Нодирбек УЛЖАБОЕВ,
корр.УзА.

Интеллектуальная экономика

По сообщениям наших 
корреспондентов 

и информационных агентств.

Эту и другую разнообразную оперативную информацию вы найдете в электронной версии «Народного слова» на сайте НИр:// НС. ихрак. иг

Наверное, именно так, образно говоря, можно 
охарактеризовать то, что сегодня происходит

в ОАО "Тошкишлокмаш".
Успех экономических реформ во многом зависит от эффективного 

*  управления в отраслях и на всех уровнях. На решение этой важнейшей
задачи направлен ряд правительственных постановлений 

по совершенствованию системы управления, упорядочению численности 
и оптимизации расходов на содержание управленческого аппарата. Большая 

работа в этом направлении проводится не только в министерствах 
и ведомствах, корпорациях, ассоциациях, компаниях, но и на местах,

непосредственно на производстве.

Вчера в Ташкенте начала свою 
работу 4-я Международная 
выставка по телекоммуникациям и 
компьютерным технологиям — 
"№161-2003". В тот же день 
произошло еще одно важное 
событие -  в Международном 
бизнес-центре открылся 
Национальный саммит по 
информационно
телекоммуникационным 
технологиям, на котором в течение 
двух дней будут обсуждаться 
глобальные проблемы рынка ИКТ.

Китай предлагает в рамках Шанхайской организации 
сотрудничества (ШОС) создать свободную торговую зону. 
С такой инициативой выступил на встрече в Пекине глав 
правительств стран — членов ШОС премьер Госсовета 
КНР Вэнь Цзябао. Встреча в рамках ШОС проходит в на

стоящее время в Пекине. Китайский премьер выдвинул также идею обес
печения инфраструктуры для торговли и инвестиций для того, чтобы га
рантировать стабильное хождение товаров в рамках ШОС. Кроме того, 
Вэнь Цзябао считает необходимым сократить и устранить нетарифные ба
рьеры, которые возникают в результате действий таможенных, карантин
ных, транспортных служб, передает РИА Новости".
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Татьяна ОРЛОВА.

Надо сказать, что выставка, 
организатором которой вот уже 
в четвертый раз является между- 

выставочная компания 
Сгоир Р1$ (Великобрита

ния) и ее партнер в Узбекиста
не - компания йе$а Ояуо при 
официальной поддержке Узбек
ского агенства связи и инфор
матизации и АК “Узбектеле- 
ком", является единственным 
ежегодным специализирован
ным мероприятием в телеком
муникационной индустрии на
шей страны. Значение ее трудно 
переоценить, поскольку именно 
здесь демонстрируются новей
шие достижений в области тех- 
нологий и услуг. Выставка спо
собствует обмену опытом, поис
ку потенциальных партнеров.

У стендов известных компа- 
которых в этом году свы- 

постоянно толпится на- 
можно увидеть и сту

дентов, и учащихся колледжей, 
и специалистов — каждый на
ходит для себя что-нибудь ин
тересное. Судить об этом позво
ляет только одно простое пе
речисление разделов выставки: 
“ Радиооборудование и радио
связь”, “ Мобильные телефо- 
ны” , “Спутниковая связь", 
“ Глобальные компьютерные 
сети", “Источники беспере
бойного питания”, “ Компью
теры специального назначе
ния", “Средства защиты ин
формации" и прочая, и про
чая. Не правда ли, впечатляет? 
Особенно если учесть, что сре
ди постоянных экспонентов 
выставки такие компании, как 
“САМСУНГ ЭЛЕКТРО- 
НИКС” , “ИСКРАТЕЛ”, Кор
порация N ЕС/МИЦУИ и К®
ЛТД, “АСАТА 1МРЕХ 1ЛТГ, 
СП “ ВЮТОЫ", “С05С0М” 
и ряд других.

(Окончание на 2-й стр.)

— Не первый год работаю здесь, — говорит она. — Ря
дом университет, невдалеке областной хокимият, помеще
ния отделений Детского фонда, Народно-демократической 
партии, школа. Многие покупают “ Народное слово", ведь 
в этой газете публикуются самые свежие новости, законы 
Республики Узбекистан, постановления правительства, 
статьи и корреспонденции, интересующие людей разных 
возрастов и специальностей. Так что организовать годовую 
подписку как минимум на двадцать номеров “ Народного 
слова” я обязательно смогу. Думаю, что мои коллеги-киос- 
керы тоже проведут подписку на периодику на высоком 
уровне.

Пулат ХАМ ДАМ.
г. Наманган.

Фото Абдумутала МАТКАРИМОВА.
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Сегодня положение в акцио
нерном обществе меняется к луч
шему. Сначала приведу две циф
ры. Если в январе нынешнего 
года объем товарной продукции, 
произведенной ОАО Тошкиш
локмаш", составил 133 милли
она сумов, то в августе этот по
казатель достиг 573 миллионов 
сумов. Согласитесь, рост впечат
ляет. И туг же возникает вопрос: 
за счет чего на предприятии этого 
добились, да еще при том, что с 
начата года численность коллек
тива уменьшилась с 1.770 до 
1.400 человек?

Чтобы найти ответ на этот 
вопрос, я и отправился в ОАО 
"Тошкишлокмаш". Признаюсь, 
ожидал услышать в первую оче
редь о том, что производство 
ожило за счет значительного рас
ширения ассортимента выпуска
емой продукции, решения чис
то производственных проблем и 
т.п. Но оказалось, что в самом 
коллективе перемены к лучше
му связывали и связывают в ос
новном со сменой руководства 
и теми шагами, которые оно 
начало предпринимать по выхо
ду из критической ситуации.

Оправдались ли эти ожида
ния? Наверное, сейчас еще рано 
судить об этом. Но работа ожи
вилась, и есть первые результа
ты. Результаты положительные. 
Хотя нельзя сказать, что дались 
они нелегко, и меры, предпри
нимаемые новым руководством, 
пришлись по душе всем без ис
ключения.

— Одним из основных на
правлений выхода из тупика яв
ляется кардинальная реоргани
зация производства, — говорит 
начальник отдела кадров Васи
лий Рыженков. — С ее необходи
мостью в коллективе согласны 
практически все. Но одновремен
но происходи сокращение чис
ленности работающих, а это, 
конечно же, создает дополни
тельные проблемы с теми, кто 
попал под сокращение. К сожа
лению, без таких, как говорит
ся, непопулярных мер добиться 
улучшения невозможно. Как, к 
примеру, решить вопрос повы
шения зарплаты, если не все 
были при деле, а рабочих на ос
новном производстве оказалось 
меньше, чем управленцев? По
этому' перемены в первую оче
редь коснулись именно АУП, 
причем с самых "верхов". Так, из 
шести директоров сейчас оста
лось трое: по экономике, техни
ческий и по производству. Тот же 
директор по производству одно
временно яаляется и начальни
ком производственно-диспет
черского отдела, а должность на
чальника ПДО соответственно 
сокращена Нагрузки, естествен
но, возросли, но и результат не 
заставил себя ждать.

— В частности, одним из 
факторов роста объема товарной 
продукции стало ускорение обо-
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рачиваемости средств, — гово
рит и.о. директора по производ
ству Михаил Гвоздев. — А это 
тоже результат проводимой ре
организации. Например, сейчас 
служба материально-техничес
кого снабжения, прежде подчи
нявшаяся заместителю гене
рального директора по общим 
вопросам, находится в ведении 
директора по экономике, кото
рый курирует и службу сбыта. И 
если раньше снабженцы, решая 
свои задачи, не всегда вовремя 
ориентировались на первосте
пенные потребности производ
ства, то сейчас обе службы дей
ствуют заодно и в первую оче
редь решают те проблемы, ко
торые связаны с выпуском 
именно той продукции, кото
рая в данный момент пользует
ся повышенным спросом. То есть 
производим то, за что можно 
получить деньги сразу, а не ра
ботаем, как говорится, "на 
склад"...

Реорганизация коснулась 
практически всех участков. Так, 
после прекращения выпуска 
хлопкоуборочных машин бук
вально застыл конвейер в сва
рочно-сборочном цехе N9 5, где 
выпускали рамы для "голубых 
кораблей". По той же причине 
значительно уменьшился объем 
работы в механосборочном цехе 
№ 3. Но несмотря на это, в каж
дом из них по-прежнему рабо
тали начальники цехов с замес
тителями, энергетики, механи
ки, техники, бухгалтеры, эконо
мисты и тл. Изучив обстановку, 
руководство предприятия при
шло к выводу, что производство 
не проиграет от объединения 
двух цехов. В итоге численность 
АУП уменьшалась где-то на пол
тора десятка человек. Примерно 
такой же эффект получен от 
объединения механо-термо- 
гальванического цеха № 14 и ме
ханосборочного цеха № 15, спе
циализировавшихся прежде на 
выпуске шпинделей для хлопко
уборочных машин.

Сейчас изучается положение 
дел на других участках, в отде
лах и цехах с целью сокращения 
численности административно- 
упрааленческого персонала и 
ИТР в целом по ОАО Тош
кишлокмаш" еще на 30 процен
тов.

Действительно, происходя
щее на предприятии не может 
устраивать всех, особенно тех, 
кто столкнулся или столкнется 
с перспективой остаться без ра
боты, решать вопросы нового 
трудоустройства или переобуче
ния.

Но у руководства, да и у кол
лектива, если он хочет, чтобы 
выжило производство в целом, 
просто нет другого выхода.

Рыночные отношения чрез
вычайно жесткие и диктуют свои 
условия. В коллективе должно 
остаться столько работников, 
сколько необходимо для того, 
чтобы спрааляться с тем объе
мом производства, которой име
ется сегодня и с учетом Ута бли

жайшую перспективу. И каждый 
из оставшихся должен трудить
ся с максимальной нагрузкой, 
потребность же в работнике дол
жна определяться не по штатно
му расписанию, а по его отдаче, 
вкладу в общее дело.

Вот и приходится, возрождая 
предприятие, санируя его, ос
вобождаться от всего, что напря
мую не имеет отношения к про
изводству. К примеру, Тошкиш
локмаш" до сих пор, несмотря 
на сложное финансовое положе
ние, содержит ведомственное 
жилье, что по нынешним вре
менам требует больших затрат. 
Только в штате ЖКО при ак
ционерном обществе числит
ся 130 человек. Так что намечае
мая передача в ведение район
ных хокимиятов и соответству
ющих организаций жилых до
мов, общежитий и ряда объек
тов инфраструктуры, находя
щихся в настоящее время на ба
лансе предприятия, тоже долж
на датъ немалый эффект, намно
го сократив непроизводственные
расходы.

Говоря о сокращении чис
ленности АУП на предприятии, 
стоит особо отметить, что вся 
эта процедура проводится в 
строгом соответствии с трудо
вым законодательством, и каж
дый, чья далжность подлежит 
сокращению, заранее извеща
ется об этом, всем предлагают
ся варианты трудоустройства 
здесь же, на родном предприя
тии, но непосредственно на ос
новном производстве. Причем 
при необходимости вчерашний 
упра&ленеи может пройти пере
обучение и остаться на ОАО 
'Тошкишлокмаш", но уже, к 
примеру, в качестве станочни
ка, ведь одновременно с сокра
щением численности АУП и 
ИТР здесь ошушается потреб
ность в новых рабочих.

Только в нынешнем году 113 
новичков обучатись и обучаются 
непосредственно на производ
стве, получая практические зна
ния с помощью инструкторов 
производственного обучения, а 
теорию — на курсах и через кон
сультации специалистов пред- 
прияшя. В инструкторах и консула 
тантах обычно самые кватифи- 
цированные специалисты, как, 
например, плавильщики М.Хай
даров и В.Бородавкин, формов
щик Г.Ваисов, оператор маши
ны плазменной резки Ш.Туроку- 
лов, оператор спеистанков с Ч ПУ 
Ю.Сатгаров и многие другие. Доб
рым словом вспоминают нынеш
ние ученики и уже ставшие вы
сококвалифицированными ра
ботники уроки и советы главно
го сварщика предприятия С.А- 
лександрова, аса литейного про
изводства В.Седых и других, за
ботящихся о подготовке молодо
го пополнения.

Вопреки прогнозам песси
мистов, на ОАО Тошкишлок
маш" идет молодежь. Практичес
ки готовыми специалистами 
приходят в цеха выпускники ма
шиностроительного колледжа.

Вот и сейчас на предприятии 
проходят практику более 40 че
ловек, которых опекают опыт
ные специалисты. И хочется, 
чтобы ребята закрепились в кол
лективе, как, например, Е.Зо- 
лотухин и А.Мартьянов, кото
рые после весенней практики 
остались трудиться на время лет
них каникул, а затем были при
няты на постоянную работу. Воз
можно, со временем они выра
стут хорошими мастерами сво
его дела. Способствует этому и 
отработанная годами система 
профессиональной подготовки 
и переподготовки кадров, к со
жалению, забытая на многих 
других предприятиях. Так, не
смотря на все меры по реорга
низации и сокращению кадров, 
на ОАО Тошкишлокмаш" по- 
прежнему действует бюро про
изводственного и технического 
обучения, которое ведет поиск 
новых форм обучения специа
листок В целях повышения уров
ня подготовки специалистов, 
прежде всего среднего звена — 
начальников цехов и их замес
тителей, механиков и других, 
созданы группы повышения 
квалификации ИТР, в которых 
уже занимается 60 человек. Курс 
их обучения включает наряду с 
профессиональными вопросами 
изучение основ рыночной эко
номики, трудового законода
тельства с учетом требований 
проводимых в стране экономи
ческих реформ.

Растет на предприятии и 
число желающих освоить вторую 
или смежную специальность. В 
нынешнем году такое обучение 
уже прошли 20 работников, 
среди которых электросварщик 
А-Шалов, термист Ж.Сайранба- 
ев, токарь Д.Рахимов и другие. 
А в перспективе тружеников, 
которые будут аладеть двумя и 
более специальностями, станет 
больше.

Что и говорить, перемен на 
ОАО Тошкишлокмаш" за не
сколько месяцев произошло 
столько, что о них трудно рас
сказать в одной газетной пуб
ликации. Но, думается, даже по 
тем фактам, которые приведе
ны выше, можно сделать вывод, 
что при правильной постанов
ке дела есть шанс не просто 
выжить в условиях рыночных 
отношений, но и думать о пер
спективе. Как говорится, было 
бы желание.

Такое желание у тружеников 
ОАО "Тошкишлокмаш" есть. 
Конечно, здесь еше предстоит 
решить немало проблем, но от
радно, что на предприятии уже 
сейчас прорабатывают вопросы 
не только успешного закрепле
ния достигнутых за сравнитель
но короткий срок положитель
ных тенденций, но и дальней
шего роста производства за счет 
расширения номенклатуры вы
пускаемых изделий, например, 
универсальных культиваторов, 
техники для выращивания и 
уборки кормовых культур и дру
гой продукции...

Удостоены наград Родины
Орденоносец. Когда слышишь это определение, 

невольно представляешь себе человека с книжно
картинной биографией, какой-то особенно 

героической профессией. Все это никоим образом 
не подходит к Александре Васильевой.

Е й
видно

Людмила ГОРБУНОВА.

Выросла она в простой ра
бочей семье, всю жизнь про
жила в небольшом городке 
Чиназе, училась в обычной 
районной школе. Пожалуй, 
только одним отличилась 
Шура от своих сверстниц- 
подруг, что выбрала совсем не 
женскую специальность. Всех 
удивило, когда заявила она о 
желании пойти учиться на 
курсы крановщиц.

— Тогда и мама, и под
ружки долго отговаривали, а 
я и сейчас не жалею. Я люб
лю свою профессию. За что, 
спросите? — улыбается 
Александра Сергеевна. — Ну, 
в первую очередь, конечно, 
за то, что каждый день вижу 
плоды своего труда. Смотрю 
сверху на город и отмечаю 
про себя: вот школа, дом, 
завод, больница, которые я 
строила. А потом, сидя в ка
бине башенного крана, 
представляю себя то летчи
ком, то космонавтом.

Вдруг, смутившись свое
го ребячества, Васильева 
перевела разговор на более 
серьезные темы. К примеру, 
рассказала, о том, что вот 
уже четвертый десяток лет 
трудится в коллективе про
изводственного предприя
тия “ Йулиндустрия” , похва
лилась, каких успехов доби
лись ее ученики, поведала, 
как радуют, став совсем 
взрослыми, дети. Я смотре
ла на ее раскрасневшееся и 
ставшее еще красивее лицо 
и думала: насколько все- 
таки верно решение о на
граждении ее — машиниста 
подъемного крана Алексан
дры Васильевой высокой 
правительственной награ
дой — орденом ‘‘Дустлик". 
Наверное, только наши 
женщины способны столь 
естественно сочетать в сво
ем характере мягкость и 
женственность слабого пола 
с твердостью и целеустрем
ленностью настоящей силь
ной личности.

Чарующий
«Ласетти»

Сегодня совместное предприятие "УзДЭУавто'’ 
превращается в гордость страны. Удобные и один 

красивее другого автомобили "Тико", "Дамас" и "Матиз" 
уже заняли достойное место на мировом рынке.

А недавно, к 12-летию независимости Республики Узбекис
тан, "УзДЭУавто" сделал новый подарок — автомобиль "Ласет
ти". Он собирается из комплектующих, доставляемых из Рес
публики Корея. Для этого при сборочном цехе оборудован спе
циальный участок. Работающие здесь специалисты повысили 
свою квалификацию на заводе Бупен, что в корейском городе 
Инчхон. До конца года намечено выпустить 312 автомашин но
вой марки. Предварительно "Ласетти" прошел 111 испытаний и 
преодолел тысячи километров, в том числе в США, Корее, 
Швеции, Испании, Канаде, Австралии, Великобритании и 
Китае.

"Ласетти" имеет множество автоматических приспособлений, 
которые повышают удобство и безопасность.

Самое главное: Узбекистан — единственное после Кореи го
сударство. производящее эти автомобили.

НА СНИМКЕ: в сборочном цехе автомобиля Ласетти" 
СП "УзДЭУавто".

Фото Шухрата ОЛИМОВА, УзА.

ногу со временем Наука практике
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Заводчанам даже удалось 
расширить круг заказчиков за 
счет выполнения оборудова
ния для (не только исконной 
нефтегазохимической) энер
гетической, металлургичес
кой и пищевой промышлен
ности. Вышли за рубеж. Ныне 
экспортируют свою продук

цию в Россию, Казахстан, 
Украину. Есть договоры со 
странами дальнего зарубежья 
— Литвой, Индией, Марок
ко, Голландией. Хорошо по
работало конструкторское 
бюро и над расширением ас
сортимента выпускаемой 
продукции. В цехах АООТ в 
настоящее время изготавли
вается оборудование для теп
ловых станций и горячего во

доснабжения, оборудование 
для нефтегазодобычи и их пе
реработки, оснастка для хи
мических производств, меди
цинское оборудование и 
станки для пищевой про
мышленности, колонные 
аппараты, центробежные тур
бокомпрессоры и запасные ча
сти. Притом вся продукция сер
тифицирована в соответствии 
с системой качества ИСО-9001.

Энергию солнца 
в электрическое русло

Информационные технологии: 
есть что показать, есть над чем подумать

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

В нынешнем году на выстав
ке, а следовательно, и на рын
ке Узбекистана представлено 
немало новых компаний, рабо
тающих в области производства 
волоконно-оптических кабелей, 
проектирования АТС различно
го назначения, консалтинговых 
услуг, доступа в Интернет и !Р- 
телефонии. Все это говорит о 
динамичном развитии отрасли, 
что в свою очередь способству
ет привлечению потенциальных 
инвесторов и налаживанию 
контактов в области информа
ционно-коммуникационных 
технологий.

Яаляясь стратегически важ
ным событием для развития 
рынка телекоммуникаций Узбе
кистана, выставка не только 
представляет экспозиции учас
тников: в ее рамках проходят 
обучающие семинары, презен
тации. И тут просто необходимо 
сказать о Национальном самми
те по И КТ.

Как уже говорилось, он про
ходит в рамках выставки и под
готовки нашей страны к учас
тию во Всемирном саммите на 
высшем уровне по информаци
онному обществу, первый этап 
которого пройдет в декабре в 
Женеве. Организаторами Наци
онального саммита выступили 
УзАСИ и Программа развития 
ООН (ПРООН), Проект ПРО
ОН “Инициатива цифрового 
развития", а также компания 
1ТЕ5А 051У0.

Программа саммита насталь- 
ко обширна и интересна, что, 
безусловно, требует отдельного 
разговора. В рамках же настоя
щей публикации достаточно 
сказать, что, как планируется, 
на Всемирный саммит отпра
вится наша правительственная 
делегация. Чтобы ехать туда, как 
говорится, во всеоружии, не
обходимо определиться со сво
им местом в мировом инфор
мационном сообществе, понять 
внутренние проблемы и воз
можный информационный по
тенциал республики, вырабо

тать свою позицию и подгото
вить свои предложения. Имен
но для этого и было принято ре
шение о проведении Нацио
нального саммита.

НА СНИМКЕ: у стенда 
выставки.

Фото
Рашида ГАЛИЕВА.

В Ташкенте состоялась Пер
вая центральноазиатско-евро
пейская конференция по сол
нечной энергии. Наряду с уче
ными, инженерами и бизнес
менами стран Европы и Цен
тральной Азии в этом предста
вительном форуме участвова
ли специалисты США и Рос
сии. Интерес к ташкентской 
встрече оказался настолько ве
лик, что число ее участников 
вдвое превысило первоначаль
но предполагаемое. Организа
торами конференции стали с 
узбекской стороны Центр по 
науке и технологиям Коорди
национного совета по научно- 
техническому развитию при 
Кабинете Министров Респуб
лики Узбекистан и Агентство 
по трансферу технологий, с за
рубежной — Европейский 
Союз, Научный комитет 
НАТО, австрийский исследо
вательский центр “Агхепа1 
Ке$еагс1Г.

Участников конференции 
приветствовали директор Цен
тра по науке и технологиям 
академик Пулат Хабибуллаев, 
представитель Департамента 
энергетики США профессор 
Джон Бродман, Чрезвычай
ный и Полномочный Посол 
Республики Австрия в Узбеки
стане Хейда Гюрер, Люке Ан
дерсен из представительства 
ПРООН в Узбекистане.

В столице нашей страны и 
ранее проводилось немало кон
ференций по солнечной энер
гии. Состоявшаяся — особая. 
Главная ее цель направлена не 
на решение теоретических про
блем гелиотехники, а на совер
шенно конкретные задачи вне
дрения разработок в практику.

Конференция позволила 
укрепить сотрудничество меж
ду Европейским Союзом и го
сударствами Центральной 
Азии в области использования 
самой экологически чистой 
энергии, установить творчес
кие и деловые контакты меж
ду европейскими и азиатски
ми участниками встречи, об
меняться мнениями по внедре
нию новейших технологий в 
использование возобноаляе- 
мых источников энергии, дать 
рекомендации правительствам. 
Она открывает перспективы 
организации в регионе массо
вого производства современ
ных высококачественных уста
новок по использованию энер
гии Солнца.

Наша страна имеет исклю
чительно благоприятные воз
можности и для их примене
ния. Эго показал опыт Агент
ства по трансферу технологий, 
начавшего работы по гелиофи- 
каиии с самых отдаленных пу
стынных и горных районов, 
куда экономически невыгодно 
тянуть линии электропередач и 
газопроводы. Специалистами 
агентства устаноалены в фер
мерских хозяйствах первые фо- 
тоэлектрические системы, 
преобразующие лучистую 
энергию в электрическую. С по
мощью солнечного электриче
ства насосы уже качают из ко
лодцев воду для отар овец, а 
чабаны стригут шерсть. На от
даленных пастбищах люди по
лучают возможность пользо
ваться электрическим светом, 
телевизорами, холодильника
ми.

Анатолий ЕРШОВ.

В центре изучения 
общественного мнения 

“Ижтимоий фикр” состоялась 
встреча, посвященная 

результатам недавнего 
визита в женский ресурсный 

центр в городе 
Альтенбрюккен (Германия) 

отечественных специалистов, 
занимающихся гендерными 

вопросами.

З а гендерны м  

опы том  

в Герм анию
Ольга ЛИСИЦКАЯ.

Женская тематика актуальна 
для исследователей центра “Иж
тимоий фикр" с первых дней сво
его создания. На протяжении не
скольких лет здесь в рамках совме
стного с фондом имени Фридри- * 
ха Эберта (Германия) проекта 
“Гражданский форум" проводи
лись встречи, семинары, где под
нимались также и проблемы пра
вового воспитания женщин, их 
участия в экономической, поли
тической, социальной, научной 
жизни страны. По этой теме издан 
ряд книг, брошюр. На сегодняш
ний день центр по заказу фонда 
Фридриха Эберта приступил к 
осуществлению социологическо
го исследования “Женщина неза
висимого Узбекистана". Цель его 
— составить как можно более пол
ный социальный портрет нашей 
современницы.

Одной из составных частей со
трудничества “Ижтимоий фикр" с 
фондом им. Ф. Эберта яаляются 
поездки наших соотечественниц в 
Германию. Важны они тем, что 
дают возможность общения с ана
логичными немецкими женскими 
организациями, обмена опытом ра̂  
боты по разным напраалениям.

экономики

«
В ближайшие дни парк Национальной 
авиакомпании "Узбекистон хаво йуллари" 
пополнится еще одним красавцем-лайнером 
"Боингом-767".

Безусловно, это событие было ожидаемым, но ожи
даемым для специалистов. Для нас же, простых авиапу
тешественников, да и не только — это новость. Да еще 
какая!

Новый самолет прилетит из Сиэтла, где он был сде
лан для нашей страны по специальному заказу. Как со
общили в НАК, авиалайнер из семейства "Боингов-767", 
которые уже имеются в нашем авиапарке. Но этот тре
тий самолет, можно сказать, "улучшенной планировки" 
и является по комфорту и дизайну салона практически 
полной копией последнего "писка" моды -  "Боинга-777".
Остается добавить, что приобретен он по схеме финан
сового лизинга.

Мощный
американский

т р а к т о р
В республику прибыло
50 высокопроизводительных американских 
пахотных тракторов “Кейс” модели МХ-240, 
укомплектованных плугами “Квернеланд”.

Они будут поставлены машинно-тракторным предпри
ятиям ассоциации «Узагромашсервис». Данный пахотный 
агрегат апробирован в Узбекском государственном цен
тре по сертификации и испытанию сельскохозяйствен
ной техники и технологии (УзГЦИТТ).

Поставляемые в комплекте плуги компании «Квер
неланд» разработаны специально для Узбекистана и при
способлены для работы на тяжелых почвах.

Сервис техники будет производиться налаженной ин
фраструктурой совместного предприятия “УзКейсСер- 
вис*.

и н в е с т и ц и я х

В конце нынешней недели состоится 
презентация ежегодного доклада
Конференции по торговле и развитию ООН 
(ЮНКТАД).

Тема нынешнего доклада -  "О мировых инвестиии- 
ях-2003. Политика в области прямых иностранных инве
стиций в целях развития: национальные и международ
ные аспекты". '

В докладе будет дан подробный обзор притока и отто
ка инвестиций по всем странам — членам ООН уро
вень инвестиционной привлекательности и активности 
различных государств, ВВП и пр. Основную часть док
лада занимают диаграммы и таблицы.

Специалисты отмечают продолжающееся сокращение 
мировых инвестиционных потоков. Олнако, как говорит
ся в докладе, есть предпосылки, что эти процессы в бу
дущем значительно оживятся.

е к ти
преЯсд

В Ташкенте прошла республиканская научно- 
техническая конференция на тему "Пути 
повышения эффективности разработки и 
эксплуатации нефтегазовых месторождений 
Узбекистана".

На сегодня в отрасли наиболее актуальными явля
ются вопросы бережного отношения к разведанным за
пасам жидких и газообразных углеродов, углубленной 
переработки сырья, увеличения ассортимента и каче
ства продуктов, а также утилизации. Именно об этом и 
шел разговор на конференции.

Докладчики говорили о необходимости увеличения ре
сурсной базы, внедрении современных технологий бу
рения, увеличении производства сжиженного газа, о вве
дении новых месторождений. По этим и другим не ме
нее важным вопросам состоялся живой обмен мнения
ми, позволивший определить оптимальные пути повы
шения эффективности работы отрасли.

 ш  -  ’

Как сообщают корреспонденты УзА из
Нукуса, в этом году началось осуществление 
важного для Приаральского региона проекта, 
направленного на повышение доходов 
малоимущих слоев населения путем 
создания новых рабочих мест. Проект 
реализуется в рамках меморандума и 
письменного соглашения между
правительством Республики Узбекистан и
исследовательской миссией Азиатского 
банка развития.

Одним из исполнительных агентств по осуществле
нию проекта стал Каракалпакский бизнес-инкубатор. Его 
основная задача — в течение трех лет предоставить льгот
ный финансовый лизинг в размере 200 тысяч долларов
США на условиях полного выкупа лизингового оборудования.

Потенциальными пользователями этого проекта яв
ляются малообеспеченные семьи, занятые или имеющие 
возможность заняться каким-либо видом предпринима
тельства. Преимущество имеют заявки, гарантирующие 
создание большего числа рабочих мест.

Подготовлено отделом экономики.
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Ко дню 
наставников и учителей

С  э т и м  д е в и з о м  ж и в е т  и  р а б о т а е т  
и з в е с т н ы й  в  о б л а с т и  п е д а г о г , д и р е к т о р  
ш к о л ы  №  1 г о р о д а  К у р г а н т е п а  Р а в и л я  

С а р к и н а . С  э т и м  д е в и з о м  у ш л и  в  б о л ь ш у ю
ж и з н ь  м н о г и е  е е  у ч е н и к и .

— Я из Кургантепа. — Так 
начала рассказ о своей жиз
ни, работе, профессии Рави
ля Сафиуловна. — В этом го
роде прошли детство и 
юность. Мои ровесники зна
ют: у этого этапа жизни раз
ная скорость. Она резко за
медляет бег в минуты боли, 
разочарования, обид и бежит 
со скоростью света, когда 
приходит добрая весть или 
нежданно-негаданно улыба
ется счастье. Думаю, не я пер
вая заметила, что плохое за
бывается быстро, а вот хоро
шее, пусть даже длилось одно 
мгновение, навечно отпеча
тывается в памяти. Давайте, 
сегодня я буду вспоминать все 
лучшее, что было в моей 
судьбе...

Мама... Ее звали красивым 
татарским именем Банят. Ра
виля Сафиуловна благодарна 
ей до скончания лет. Она дала 
ей жизнь, хотя знала, что ей 
придется нелегко. Идет война, 
муж на фронте, на руках уже 
есть двое малолетних детей. 
Отец погиб весной 1945 года.

Мать, семья поддержива
ли желание Равили стать учи
тельницей. Она в 1961 году 
сдала документы в Ферганс
кий педагогический институт 
на факультет русского языка 
и литературы. После оконча
ния института ей предложи
ли остаться в Фергане. Но она 
вернулась в свой город, к 
родным, друзьям, знакомым. 
Здесь ее тоже ждали. Равиля 
Саркина зарекомендовала 
себя еще со школьных лет хо
рошим организатором.

Директором школы 
Р.Саркина стала в 26 лет. 
Много лет была директором 
школы № 5 города Курган

тепа, пять лет руководила 
городским отделом народно
го образования. С 1989 года 
директор школы № 1. Здесь 
1.530 учеников, работает 84 
учителя. Равиля Сафиуловна 
с гордостью называет их 
имена — Е.Предеина-Гуро- 
ва, Р.Уринова, Д.Тулебаева, 
М.Ахмадалиев, Ш. Таштеми- 
рова...

— Мы — один педагоги
ческий коллектив, — говорит 
Р.Саркина. — И успех у нас 
один на всех.

10 лет школа является од
ной из лучших в городе по 
большинству показателей. 
Многие ее выпускники по
ступают ежегодно в высшие 
учебные заведения не толь
ко области и республики, но 
и России, Украины, Казах
стана, Кыргызстана. Второе 
место держит школа в обла
сти по спортивно-оздорови
тельной работе. Восемь ее 
учеников вошли в сборную 
команду области по ручно
му мячу в соревнованиях 
“Умид нихоллари” . Нынче в 
школе в “моде” кикбоксинг. 
Зал для занятий оборудова
ли бывшие выпускники 
школы. На тренировки по 
кикбоксингу приходят 50 с 
лишним ребят не только со 
всей округи, но даже из со
седних районов.

— С нетерпением ждала 
новый учебный год, — гово
рит Равиля Сафиуловна. — 
Когда в школу в первый раз 
приходят первоклашки, надо 
их встретить так, чтобы они 
с желанием шли на уроки, 
зная, что здесь их ждут, ве
рят, любят.

Шефие ИМАНКУЛОВА.

«Вахидовские 
чтения-
2003»

Традиционные 
“Вахидовские чтения”, 
учрежденные указом 
Президента, на этот раз 
состоялись в Андижане.

Людмила КУЧЕРЕНКО.

Собравшиеся со всех областей 
хирурги посвятили целый день об
суждению проблем лечения панк
реатита. Какие новые разработки и 
внедренные подходы позволяют до
биться большего эффекта, способ
ствуя не только полному выздоров
лению, но и скорейшей реабили
тации пациентов, — об этом дели
лись ведущие ученые Научного спе
циализированного хирургического 
центра, являющиеся организатора
ми конференции. Заинтересованное 
отношение к передаче полезной 
информации и откровенный обмен 
мнениями, по сути, есть не что 
иное, как учеба, способствующая 
как повышению квалификации хи
рургов из региональных клиник, 
так и уровня медицинской помо
щи в целом по республике. В этом и 
состоит цель “ Вахидовских чте
ний” , проводимых под патронажем 
Министерства здравоохранения вот 
уже восьмой раз. Как и в прошлые 
годы, участие в них приняло нема
ло зарубежных специалистов, ко
торым также есть что перенять у уз
бекистанских коллег.

По лужам после дождя наперегонки 
бегала ватага ребятишек, запуская 
высоко в небо бумажных змеев.
Неподалеку стоял и наблюдал за этим 
маленький светловолосый мальчик, чем-то похожий 
на Маленького принца из повести Экзюпери. Такой 
же хрупкий, с большими глазами, обрамленными 
длинными ресницами. Вдруг в бескрайней синеве 
мелькнул и исчез едва различимый силуэт самолета, 
раздался раскатистый хлопок.

Трудно поверить, ВОСЬМИЛвТНИЙ
Н О ...

с е м и к л а с с н и к  Р о д и о н
Пулат ХАМ ДАМ,
Алтынбек БАЙ БУЛАТОВ.

— Сейчас он преодолел звуковой ба
рьер и уйдет за два-три Маха, — ожи
вился мальчик, и глаза его заблестели.

Мы были поражены. Откуда восьми
летний ребенок может знать такие по
нятные далеко не каждому взрослому 
вещи?! Тут следует пояснить, что Мах 
(число М), названное по имени австрий
ского физика Э. Маха, означает соотно
шение скорости звука в воздухе. Эго явно 
выходит за рамки школьной программы 
по физике.

В небе еще не успел растаять спарен
ный след реактивной струи, а мальчик, 
мило картавя, в доступной форме стал 
излагать нам принцип действия реактив
ных двигателей сверхзвукового истреби
теля, рассматривая реактивное движение 
как случай практического использования 
закона сохранения импульса...

Мимо проехали “Жигули”, протарах
тел трактор, и мальчик поведал нам об 
устройстве двигателя внутреннего сгора
ния, легко оперируя понятиями “лит
раж двигателя”, “рабочий объем цилин
дра”, “степень сжатия” и так далее.

Так мы познакомились с Родионом 
Александровым — вундеркиндом из Уч- 
курганского района Наманганской об
ласти.

Даже сама мысль о том, что ребенок 
восьми лет учится уже в седьмом классе 
средней школы, кажется совершенно не
вероятной. Но это истинная правда. Ро
дион в семь лет закончил начальную 
школу, шестой класс прошел по пол

ной программе. Он знает такие вещи, о 
которых порой даже у взрослых имеется 
лишь смутное представление.

У него уникальная память. Например, 
выучить 16-строчное стихотворение (при
чем не детского автора) для него дело 
пяти-шести минут. Он почти мгновенно 
фиксирует и запоминает любую полез
ную информацию. Много читает, люби
мыми книгами по его признанию явля
ются серия детских научных энциклопе
дий и еще “Римские фантазии” Джанни 
Родари, с упоением смотрит популяр
ные научные сериалы.

Его познания в физике, химии, гео
графии, биологии, математике и других 
науках поражают. Так, он играючи делит 
и умножает в уме многозначные циф
ры, решает линейные уравнения и вы
числяет пропорции, наизусть помнит по
литическую карту мира, без труда назо
вет столицу практически любого госу
дарства, будь то Швейцария или Уруг
вай. Знает все материки, крупные остро
ва, океаны и моря. Легко опишет строе
ние земной коры, назовет высоту Эве
реста. Он может объяснить классифика
цию живой природы, определит, к ка
кому роду, семейству, отряду относится 
то или иное животное и растение, рас
скажет о диплоидном наборе хромосом 
клеток человека и строения человечес
кого глаза. Запросто разъяснит, что та
кое преломление света и инерция.

Родион может ответить на самые 
сложные и каверзные вопросы. Ему нра
вится интеллектуальная игра “Кто хочет 
стать миллионером?”, здесь он знания
ми поражает порой и своих родителей.

Нам, например, он изложил мифоло
гию Древней Греции. И, надо признать
ся, даже стало стыдно, что мы не зна
ли, кто такой бот Танат.

Мальчик очень интересуется истори
ей, особенно военной, любимый его ко
нек ракетная техника. Он различает по 
маркам и классам, например, ПТУРСы, 
“воздух—воздух”, “воздух—земля”. С кос
мическими ракетами связана мечта Ро
диона. Он надеется придумать свою, 
принципиатьно отличную от других ра
кету, которая преодолела бы границы Га
лактики.

Отец вундеркинда Вадим Овеченко 
рассказал:

— Мы, конечно, стараемся создавать 
все условия для интеллектуального раз
вития наших детей (у Родиона есть млад
ший брат Стасик), но я думаю, что у 
Родика это все-гаки какой-то дар свы
ше. Мы, может, просто вовремя его под
метили. Например, с полугора лет его 
любимыми игрушками были не мячики 
и машинки, а книги, ручки, тетради. Он 
обожал букварь с картинками, стати с 
ним заниматься, и в три года он уже знал 
весь алфавит. В четыре научился читать. С 
раннего детства был очень любознатель
ным, все спрашиват, смотрел познава
тельные передачи, стал много читать.

Действительно, почти все свое сво
бодное время Родион проводит в бога
тейшей домашней библиотеке, в кото
рой более чем достаточно различных эн
циклопедий и справочной литературы, 
“общается” с компьютером. Кроме шко
лы, ходит на дополнительные занятия 
по некоторым предметам. Как ему уда

ется справляться с такими нагрузками, 
просто поразительно.

— Эго очень чуткий и ранимый ре
бенок, — рассказывает классный руко
водитель Машхура Нишанова. — Стара
юсь его оградить от стрессов, уделять 
больше внимания, поощрять.

Завуч школы № 5 города Учкургана 
Галина Николаевна Гусева:

— Нам, наверно, очень повезло — 
мы действительно столкнулись с инте
ресным и редчайшим случаем: наш Ро
дион намного опережает сверстников в 
умственном развитии. Он как губка впи
тывает в себя все знания, успешно учится. 
Хотя в этой ситуации есть и свои слож
ности. Они в том, что здесь совершенно 
не подходят стандартные методы обуче
ния, и нашим учителям приходится про
являть максимум педагогического такта 
и внимания, работая с ним. Кроме того, 
ребенку и в психоэмоционатьном плане 
непросто адаптироваться в складываю
щейся обстановке.

Отбор одаренных детей, их воспита
ние, материальная и моральная поддер
жка являются одной из задач Националь
ной программы по подготовке кадров. 
Юный самородок из Учкургана — про
сто находка для людей самого престиж
ного академического лицея республики, 
в стенах которого его феноменальные 
способности могут засверкать новыми 
яркими гранями, и, возможно, в буду
щем он проставит Узбекистан выдаю
щимися достижениями на научной ниве.

Учкурганский район
Наманганской о&шсти.

сообщ ает о проведении внеочередного 
общего собрания акционеров, которое 

состоится 23 октября 2003 года по адресу: 
г. Ташкент, Хамзинский район, 

ул.Фаргона йули, 13/11.
Список акционеров, имеющих право участвовать 
во внеочередном общем собрании акционеров, 

составлен по данным реестра, закрытого 
по состоянию на 23 сентября 2003 года.

П О В ЕС Т К А  Д Н Я :
1 . У тверж д ен и е назначенного  наблю дательны м  

со в е то м  о б щ е ств а  п р е д се д а те л я  правления  
О А О  «О'аЛегтгуоЧкоп^еупег*.

2 . В н е се н и е  и зм ен ен и й  в с о с т а в  н аблю дательного  
со в е та  О А О  «0 '21егЫ гуо’ 1коп1еупег».

Р еги стр ац и я  участников со б р ан и я  п р о вод и тся  
в 1 5 .0 0  по вы ш еуказан н ом у а д р е су .

При с е б е  и м еть  п асп ор т. 
П р е д ста в и те л я м  акц и он еров  — ю ридических  лиц

н ео б х о д и м о  и м еть  д о в е р е н н о сть , 
заверен н ую  р уко во д и тел ем  п редп ри ятия .

Справки по телеф онам: 199-62-02, 59-60-80,
т с л ь н ы и с о в о т

Вниманию акционеров!
ОАО « 3 1 НВА 1 . 1  МЕВЕ1  ВИНА ЗИМА 8 1 »

Из-за отсутствия кворума внеочередное общее собрание акционеров ОАО «ЗкдаН теЬе! ЫМазНтав!» переносится 
на 3 октября 2003 года.
Начало собран ия — в 16.00.

В ранее объявленную повестку дня вносится изменение:
1. Отчет генерального директора ОАО «51РОАИ МЕВЕЬ В1Р1А5НМА51» и руководителей дочерних предприятий об 
итогах финансово-хозяйственной деятельности • за 9 месяцев 2003 года, исполнение решения общего собрания 
акционеров о реализации государственного пакета акций.

Регистрация акционеров проводится 3 октября 2003 года с 15.00 до 16.00 в актовом зале общества по адресу: 
г.Ташкент, ул.Файзли, 3.

Реестр акционеров закрыт 30 августа 2003 года.

Сообщение о существенном факте ОАО «51Р6АЫ МЕВЕЬ В1РЬА5НМА51»
Порядковый номер сообщения — 06

ООО Строительная компания «Сибирский стандарт» владеет 43,7% пакета акций ОАО «51РОАИ МЕВЕ1- В1Р1.АЗНМА51».
Адрес: 625034, Россия, Тюмень, ул.Камчатская,дом 194,стр.5. Телефон (3452) 48-53-09.
Договор купли-продажи акций № 1145 от 23.07.2003 г., зарегистрированный ГИФ «Давинком» № 501 от 21.08.2003 г.

Порядковый номер сообщения — 07
Дата принятия решения наблюдательным советом, на которую составляется список акционеров, 
Дата, на которую составляется список акционеров, —30 августа 2003 года.

29 августа 2003 года.

Наблюдательный совет /96
1Я,

'1Ж
0



<*

Народное слово
24 сентября 2003 года

Экспресс- 
интервью

емия художеств
ставляет...

Академия художеств Узбекистана, словно сказочная шкатулка, хранит в себе 
множество интересных задумок и идей, которые терпеливо ждут своего 

воплощения. В ближайшее же время она готовится к проведению двух ярких 
мероприятий, которые займут достойное место в культурной жизни столицы. 

Об этом мы попросили рассказать ее председателя Турсунали КУЗИЕВА:
Ирина СЕРЫХ, наш корр.

— Действительно, завтра, 25 сентября, в Цен
тре современного искусства откроется неординар
ная фотовыставка "Узбекистан — Шотландия гла
зами лорда Робертсона". Ее уникальность в том, 
что автором камерной экспозиции, насчитываю
щей около пятидесяти работ, станет генеральный 
секретарь НАТО лорд Робертсон Порт-Элленс- 
кий, который посетит нашу столицу с офици
альным визитом. Высокий пост не помешал Джор
джу Робертсону настолько увлечься фотографи
ей, что он смог собрать на сегодняшний день очень 
большую фототеку, хранящую снимки со всего 
мира, в том числе и из Узбекистана.

В свои предыдущие поездки, будучи в Самар
канде, он сделал уникальные снимки. И самое 
удивительное — увидел то, что может увидеть 
только глаз настоящего фотомастера. К приме
ру, это замечательные фрагменты архитектурного 
декора. Интересны также работы, посвященные 
восточному базару. Во всяком случае, я еще не 
встречал в творчестве наших художников рабо
ты, в которых обыгрывался бы любимый мно
гими в Узбекистане инжир. А у лорда Робертсо
на на эту тему есть целый ряд ярких снимков 
женщин, продающих этот медовый плод. Впе
чатляет и его автопортрет, который был сделан 
на высоте 14 тысяч футов в военном самолете. 
Будуг на выставке и фотографии, отснятые в 
Италии, Испании, Франции. Но в основном 
предстанут работы, посвященные Узбекистану 
и Шотландии.

Не секрет, что очень часто выдающиеся люди, 
занимающие высокие посты, не решаются пока

зывать свои душевные качества, которые зачас
тую скрьггы от людских глаз. А эта выставка на
глядно подтверждает, что есть среди них и такие, 
кто; набравшись смелости, выплескивают свои 
творческие способности наружу. Вот именно та
кой и лорд Робертсон.

Другим знаменательным событием, которое 
произойдет в начале октября, станет вторая Таш
кентская международная художестйенная выставка 
"Бьеннале". Ее главная задача — показать нашему 
зрителю современный художественный процесс 
посредством творчества художников из более чем 
двадцати стран мира, а также продемонстриро
вать изобразительное искусство Узбекистана как 
неотъемлемую часть этого мирового процесса. 
Отрадно, что на этот раз география участников 
значительно расширилась. И все, кто придет в этот 
день на "Бьеннале-2003", получат уникальную воз
можность наблюдать весь цвет художественной 
культуры многих государств планеты.

Председателем жюри станет всемирно извест
ный критик, искусствовед, доктор Андре Наков 
из Парижа. Он является ведущим исследователем 
авангарда XX века, в частности, русского. Имен
но его книги определяют значимость авангарда 
прошлого столетия. И то, что он согласился ру
ководить жюри, яаляется важным показателем, 
насколько серьезнсгоценивают международные ху
дожественные эксперты значение ташкентского 
"Бьеннале" и его потенциал. После открытия вы
ставки планируется провести "круглый стол", где 
специалисты проанализируют новые тенденции 
в современном искусстве Узбекистана и подска
жут, на что нужно обратив внимание в первую 
очередь.

Организаторы 
Министерство коммерции КНР 

Корпорация “ Синь Цзяиь”

2003
Выставка китайской 

электротехники, 
оборудования и машин
СЫпа МасЬгоегу А Е1ес*гошсв Раиг 2003

Республика Казахстан, г.Алматы
23.09 - 26.09

жди .'1а1Ы« 1ВП»рИУ.
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Вреыи Проведения выставки - с 23 сентября по 26 сентября 2003 года. 
Место проведения выставки — Дворец спорта и культуры им. Балуана Шолаха 

ЖРЧадрес: Республика Казахстан, г. Алматы, ул. Абая, 44.

П Р О Е К Т

ПО Р А З В И Т И Ю  П Р Е Д П Р И Н И М А Т Е Л Ь С Т В А
П Р Е Д Л А Г А Е Т  

П Р О Г Р А М М У  Г Р А Н Т О В  ПО  Р А З В И Т И Ю  Р Е Г И О Н А Л Ь Н О Й
Т О Р Г О В Л И

Проект Ю САИ Д  по развитию предприни
мательства, осуществляемый корпорацией 
«Прагма», приглашает деловые ассоциации 
принять участие в программе партнерских 
грантов по развитию региональной торговли. 
Суммы грантов (максимальная сумма каждо
го —  6 тыс. долл. С Ш А ) предназначены для 
финансирования мероприятий по приобрете
нию оборудования, найму и обучению персо
нала, необходимого для учреждения в дело
вой ассоциации услуг по консультированию 
по торговым вопросам. Подобного рода ус
луги должны предоставляться отобранными 
ассоциациями местным малым и средним 
предприятиям. Средства гранта предназначе
ны для покрытия 80 процентов затрат по уч
реждению и поддержанию в течение первых 
шести месяцев услуг по консультированию по 
торговым вопросам. Помимо этого партнер
ские ассоциации должны будут ввести плату 
за оказываемые ими услуги, ибо одной из це
лей программы является оказание помощи ас
социациям в том, чтобы услуги по консульта
циям по вопросам торговли стали самоокупа
ющимися в кратчайшие разумные сроки.

Развитие региональной торговли 
является одной из составляющих 
Проекта Ю С А И Д  по развитию  
предпринимательства. С момента 
запуска проекта в республиках Цен
тральной Азии в 2002 году проект 
оказал помощь местным компани
ям в заключении порядка 150 тор
говых сделок на сумму более 6 млн. 
долл. С Ш А . В рамках работы по 
развитию региональной торговли 
создан торговый Интернет-сайт 
\у\у\у.5т е 1гас1есеп1ег.пе1. Кроме 
того, на местах работают консуль
танты по торговле, которые оказы
вают помощь компаниям региона в 
поиске поставщиков/покупателей и 
заключении торговых сделок. На 
текущий момент в число зарегист
рированных пользователей Интер
нет-сайта \у\у\у.$те1гас1есеп1ег.пе1 
входит более 1100 компаний. Этот 
сайт посетили более 500 000 чело
век, в том числе 210 000 из С Ш А  и 
150 000 из Российской Федерации.

Гранты будут присуждены 10 партнерским ассоциациям, отобран
ным на конкурсной основе. Последний срок подачи заявлений на 

получение грантов - 30 сентября 2003 г. Бланки заявлений и допол
нительную информацию вы можете получить у Махамаджона Касы

мова, координатора компонента Развитие ассоциаций.
(ополнительная информация по телефонам: 120-74-28/29/30.

Адрес: Ташкент, ул. Заркайнар, 39-41 7011

Первый «бой» — он главный самый
(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

В женской основной сетке 
наше присутствие менее предста
вительно — здесь честь страны 
будут защищать шесть уэбекис- 
танских спортсменок. Однако и 
сама сетка, к сожалению, не со
брала должного числа участниц: 
из положенных 32-х зашло лишь 
24 места. А могло быть и вовсе 
20, если бы организаторы не до
пустили к состязаниям наших на
чинающих Элеонору Сейтдже- 
милеву, Владу Екшибарову, 
Наргизу Рахманову и Элину Ару
тюнову, присоединившихся к 
подругам по команде Акгуль 
Аманмурадовой и Иванне Исро- 
иловой.

Первый день основного ро
зыгрыша уже внес не радующие 
отечественных поклонников тен
ниса коррективы. Из дальнейшей 
борьбы по итогам матчей перво
го круга выбыли две наши спорт
сменки — Сейтджемилева и Рах
манова. Впрочем, иначе и быть 
не могло. Жребий распорядился 
так, что эти теннисистки нача
ли соревнования с матчей со сво
ими землячками — соответствен
но с Екшибаровой и Арутюно
вой. Встречи закончились с ре

зультатами 4/6,6/2,6/3 и 6/3,6/ 
1. Поэтому в любом случае пер
вый круг принес бы нам как ми
нимум два огорчения. Однако по
терю в основе двух соотечествен
ниц восполнила первой победой 
Иванна Исроилова, прошлогод
няя финалистка чемпионата кон
тинента, которая на начальном 
этапе смогла одолеть в трех сетах 
свою индийскую оппонентку Ан- 
киту Бхамбри — 1/6, 6/3, 6/1. 
Много больше повезло призер- 
ке Всемирной универсиады- 
2003, шестой сеянной на чемпи
онате Азии Акгуль Аманмурадо
вой, которая прошла в следую
щую стадию турнира беспрепят
ственно — опять же по воле жре
бия и по причине неполной сет
ки у нее не оказалось соперни
цы в 1/32. Таковы для нашего тен
ниса итоги женских выступлений 
первого дня. Кстати, Аманмура- 
дова стала не единственной из 
восьмерки сильнейших сеяных 
теннисисток, кто прошел во вто
рой круг “без боя”. Эта же участь 
постигла всех сеяных теннисис
ток, поэтому о предвзятости 
организаторов не может быть и 
речи.

У мужчин первый день сорев
нований принес нам больше по
бед, нежели огорчений. Свое пра

во на участие в основном розыг
рыше подтвердил Важа Узаков, 
одержавший важную для себя 
после неудачного выступления в 
квалифайне победу над китайцем 
Юином Ксу — 6/1, 6/3. Также 
оправдал доверие организаторов 
и Мурат Иноятов, получивший 
‘ЧюИ сапГ турнира. Узбекиста- 
нец, чье место в рейтинге АТР 
обозначено 1004-ой позицией, 
сумел обыграть индийца Суни
ла Кумара Сипаю — 6/3,6/1. Не 
удалось достичь такого же резуль
тата другому обладателю “мЮ 
саге!” от Узбекистана Денису 
Исаеву. Да и соперник ему “по

добрался” весомый — Феби Вид- 
хиянто (Индонезия) числится 
восьмой сильнейшей ракеткой 
31-го чемпионата Азии. Денис 
сделал все что мог. А смог он взять 
два гейма в первом сете и три во 
втором — 2/6, 3/6.

Таковы итоги первого дня не
дельной гонки за обладание глав
ным призом — “м\6 сагсГ на 
Открытый чемпионат Австралии. 
Чемпионат, так как не присуж
дает рейтинговых очков, не со
брал под своими знаменами пер
вые номера азиатского тенниса. 
Зато в Ташкент съехалось буду
щее тенниса Азии — молодая на
чинающая поросль, которая в 
перспективе обязательно даст 
ошенные всходы, и, как знать, 
может быть, именно победитель 
ташкентского турнира станет и 
победителем одного из престиж
нейших состязаний серии Боль
шого шлема Во всяком случае, 
столица Узбекистана, как пока
зывает опыт, стала хорошей от
правной точкой для своих побе
дителей.

НА СНИМКЕ: О. Огородов 
пробивает себе дорогу в 
“основу”.

Фото Рашида ГАЛИЕВА.

Футбол Еще шаг к золоту
В восьми городах страны прошли поединки 24-го тура первенства Узбекистана по футболу. В отчетном туре центральным матчем 
обещало стать противостояние «Пахтакора» и наманганского «Навбахора», который 
тренирует Виктор Джалилов, еще в первом круге возглавлявший ташкентскую дружину. ТАБЛИЦА РЕЗУЛЬТАТОВ

Несмотря на то, что очко
вая пропасть между соперни
ками составляла восемнадцать 
баллов, наманганцы дали ли
деру настоящий бой. Оборони
тельные редуты гостей долгое 
время с блеском отбивали все 
атаки «Пахтакора». И лишь за 
пятнадцать минут до окончания 
игры нападающий молодежной 
сборной Узбекистана Марат 
Бикмаев провел единственный 
гол. Таким образом «Пахтакор» 
одержал трудную победу и про
должает уверенно возглавлять

турнирную таблицу.
Основной и, пожалуй, 

единственный преследователь 
ташкентцев — «Нефтчи» играл 
с «Дустликом» на его поле. На 
перерыв команды ушли при 
счете 1:0 в пользу хозяев. Та
кой результат, естественно, не 
устраивал ферганцев, и поэто
му второй тайм «Нефтчи» про
вел с удвоенной энергией. В са
мом дебюте второй половины 
встречи еще один представи
тель нашей «молодежки* Кузи- 
баев сравнял счет. На 72-й ми-

МАК81МА МЕБЕЛЬНЫЙ С
Предлагает мебель, светильники, 
люстры, картины, постельные 
принадлежности, посуду, столов 
приборы, предметы интерьера 
из Италии, Испании, Польши 
и Германии.

МАК81МА

нуге опытнейший Лебе
дев вывел «Нефтчи» 
вперед, а уже в добав
ленное время Андреев 
установил окончатель
ный результат.

Занимающий третью 
позицию зарафшанский 
«Кызылкум» уже в пер
вом тайме сделал игру 
в домашнем поединке с 
«Бухарой». Оба мяча за-' 
бил Марсель Идиатул- 
лин, который, доведя 
свой лицевой счет до 20 
мячей, упрочил лидер
ство в списке бомбарди
ров.

Аутсайдер «Гулистан» одер
жал важную победу над «Анди
жаном». Причем единственный 
гол забил Суяров на пятой до
бавленной минуте. Стоит отме
тить, что важные очки взяли ко

Команды И в Н П голы О

Пахтакор 23 21 2 0 75-18 65
Нефтчи 24 19 1 4 67-28 58
Кызылкум 24 15 3 6 48-22 48
Насаф 24 14 3 7 46-34 45
Навбахор 23 13 5 5 42-21 44
Машъал 24 11 4 9 38-30 37
Сурхон 23 9 4 10 27-39 31
Андижан 24 7 6 11 27-29 27
Дустлик 24 8 3 13 31-45 27
Самарканд-Д 24 8 2 14 31-39 26
Цементчи 24 6 7 II 31-49 25
Бухоро 23 7 2 14 34-45 23
Металлург 24 6 5 13 28-52 23
Трактор 24 6 4 14 34-55 22
Коканд-1912 24 7 0 17 33-57 21
Гулистон 24 6 3 15 20-51 21

манды, находящиеся в опасной 
зоне, — «Металлург* и сыграв
шие вничью между собой «Це- 
ментчи» и «Самарканд-Д».

Петр ЯКОВЛЕВ.

Индивидуальный дизайн вашей квартиры, дома. Поставка под заказ по каталогам,

Новые поступления
Доставка и сборка по Узбекистану — БЕСПЛАТНО.
Работаем без обеда и выходных.
Наш адрес: г.Ташкент, ул.Кунаева (бывш. Саперная), 46.
Ориентир — Мирабадский (бывш.Госпитальный) рынок.
Тел.: 11М4-44,152-75-94. 
е-гоаН: гпакыгпа_@д1оЬа1пе1.и2

Товары сертифицированы
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народный инк-
БАНК ВШЕЙ СЕМЬИ

В объяатении ОАО “ Е1ЕКТК015Н1О001Ж1ШНи, опублико
ванном в газете “Народное слово” 20.09.2003 г., пункт 2 (г) читать 
в следующей редакции: “об общем собрании акционеров”.
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УСЛОВИЯ КРЕДИТОВАНИЯ
ч^^ШШнальный взнос собственных средств в размере 60% стоимости автомобиля;
&Шёит в размере 40% стоимости автомобиля оформляется на 2 года 1

Шплатой 20% годовых за пользование кредитом; V?;

Шлогом под выдаваемый кредит может служить приобретаемый автомобиль ■ 
оформление всех необходимых документов можно провести непосредственно в автосалонах

Справки по телефонам: 120-81-73, 120-82-23

Коллектив Представительства “Чадборн энд Парк ЛЯП" в Узбекиста
не выражает глубокие соболезнования председателю Государственного 
комитета Республики Узбекистан по геологии и минеральным ресурсам 
Н А.Ахмедову в связи с безвременной кончиной его сына

ОЙБЕКА

мич̂ асимКсвязяч̂ Рее ° П°  1\ / Агентст«а по внешним эконо-
лемомния ̂ , * и Л ^ .ИКИ Узб™ “ выражает глубокие собо- лсиювания ведущему специалисту Ларисе Николаем  ̂ Когяп«»плл по поводу кончины ее супруга ' Николаевне Косаревой

1еннадия Владимировича.
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